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Sehr geehrte Eltern,  

vor Ihnen liegt der erste Newsletter des SEB (Schulelternbeirat) der IGS Sophie Sondhelm.  

Warum ein Newsletter? Wir, die Vertreter und Vertreterinnen des Schulelternbeirats, wollen Sie 

zukünftig über aktuelle Themen des SEBs informieren und somit immer auf dem Laufenden halten.  

Einige von uns arbeiten nun schon viele Jahre in diesem Gremium. Unsere Arbeit ist sinnvoll und 

notwendig. Auf diesem Weg möchten wir Sie, die Eltern, erreichen.  

Wir haben als Schulelternbeirat ein Mitspracherecht, zum Beispiel in den Gesamtkonferenzen, in 

den Ausschüssen wie Schulbuchausschuss, Mensaausschuss und Schulausschuss. Einige Themen 

begleiten uns mehrere Schülergenerationen, weil sie erstens immer aktuell bleiben, oder weil 

neue Kollegen und Kolleginnen dem SEB beitreten und berechtigterweise ihre Fragen stellen.  

Wir möchten Ihnen mit dem Newsletter die Möglichkeit geben, sich regelmäßig zur Arbeit des SEB 

und den aktuellen Themen dieser Schule zu informieren. Zunächst werden wir unsere „News“ mit 

der Elternpost über Ihre Kinder „verschicken“ und auf der Homepage zum Download anbieten. Zu 

einem späteren Zeitpunkt wird der Newsletter nur noch in digitaler Form erscheinen. 

Wir hoffen, dass Sie von diesem Angebot der Informationsweitergabe aktiv Gebrauch machen und 

uns auch umgekehrt Ihre Fragen, Anregungen und Anliegen mitteilen. Ihre Anfragen können Sie 

an die beiden Vorsitzenden, sowie die offizielle eMail-Adresse des SEB (seb@igs-sophie-

sondhelm.de) richten. 

 

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit und Ihr Interesse :-) 

 

 

Marcus Berresch (Vorsitzender )       Matthias Josten (Stellvertretender Vorsitzender) 

eMail: m.berresch@gmail.com   eMail: matthias.josten@gmx.de  
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Newsletter 01/2019 - Juni 2019 
Im Unterricht „Mäuschen“ spielen – wie geht „Hospitieren?“  

Unsere Kinder verbringen teilweise acht (Schul-)stunden und mehr in der IGS Sophie Sondhelm. Bei einigen Eltern 
kam der Wunsch auf, einmal am Unterricht teilzunehmen und diesen zu besuchen.  
 
Antwort der Schulleitung: Einfach mal vorbeizuschauen ist nicht ohne weiteres möglich. Termine müssen mit den 
Lehrern vorab abgestimmt werden. In der übergreifenden Schulordnung (§9) ist genau definiert, wie eine 
Hospitation ablaufen kann.  

 

Was ist eigentlich eine Klassenkonferenz?  

Wir definieren es mal so: Ein individuell gestellter Antrag auf eine außerordentliche Zusammenkunft von Klassen- 
und Fachlehrern, dem oder den betreffenden Schülern und ihren Eltern. Der SEB wird ebenfalls dazu eingeladen. 
Ein festes Regelwerk, wann und weshalb eine Klassenkonferenz stattfindet, gibt es nicht. Weitere Informationen 
hat uns die Schulleitung in Form eines Amtsblattes des Landes Rheinland-Pfalz mitgeteilt, das Sie unter folgender 
Adresse abrufen können: (Googlesuchbegriff: Konferenzordnung 30.06.1976, 1. Treffer der Suchergebnisse) 

http://studienseminar.rlp.de/fileadmin/user_upload/studienseminar.rlp.de/gs-
sim/service_download/Konferenzordnung-1.pdf.  

 

Mein Kind will Naturwissenschaften oder musische Fächer in der Oberstufe als Leistungsfach belegen.  
Welche Möglichkeit bietet die Schule aktuell?  

Aktuell kann Ihr Kind in der MSS im Fach Naturwissenschaften nur Biologie als Leistungsfach belegen. 
  
Antwort der Schulleitung: Chemie oder Physik sind nach derzeitigem Stand (noch) nicht vorgesehen. Ob ein 
Leistungskurs in einem bestimmten Fach zusammenkommt, entscheidet die Anzahl der Anmeldungen zum 
Leistungskurs.  
„Ob es in Zukunft einen Leistungskurs Kunst, Chemie, Physik geben wird, bleibt abzuwarten“.  
 
Der SEB weist an dieser Stelle darauf hin, dass die Schule auch mit den entsprechenden Lehrkräften ausgestattet 
sein muss. Hier hat das Ministerium bzw. die Dienst- und Aufsichtsdirektion (ADD) das letzte Wort. 

 

Chillen während der Freistunden in der Oberstufe? Wo geht das an der IGS und wie ist ggf. die Aufsicht geregelt? 

Einen „klassischen“ MSS-Raum, wurde dem SEB auf Anfrage mitgeteilt, wird es nicht geben. Aber wir haben gute 
Nachrichten: Den SchülerInnen stehen zur Begegnung und dem Lernen Räumlichkeiten zur Verfügung. 
Diese sind: 

 Selbstlernzentrum (SLZ) mit 15 Computerarbeitsplätzen 
 Ruhearbeitszone im Seminarraum des SLZ (16 Plätze) 
 Foyer Eingang West 
 Raum 1. Etage West vor dem Verwaltungstrakt 
 In der Mittagspause 2 Silentienräume im Westflügel 

(wenn die Beaufsichtigung durch OberstufenschülerInnen gesichert ist) 
 

Wie viel Unterricht in jedem Fach ist eigentlich „normal“?  

Einblick gibt die Stundentafel. Sie ist auf dem Bildungsserver des Ministeriums einzusehen:  
https://igs.bildung-rp.de/faecher-lehrplaene-profile.html 
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Vertretungspläne oder Stundenpläne digital einsehen – geht das von zu Hause aus? 

Leider noch nicht. Der SEB wäre sehr dafür, diese Möglichkeit online zur Verfügung zu stellen. Die Schulleitung 
beabsichtigt in Zukunft den Schülern und Schülerinnen eine Vertretungs-App über das Programm Web-Untis zur 
Verfügung zu stellen. 

 

Meine Tochter würde gern mal nach England zum Schüleraustausch. Ist dies möglich ? 

Antwort der Schulleitung: „Ein individueller Schüleraustausch erfolgt seit Jahren über das Schumann-Programm 
mit französischsprachigen Ländern (Belgien, Luxemburg, Frankreich). Zielsetzung der Fachschaft Englisch ist eine 
Partnerschule im englischsprachigen Raum (Schottland, Wales, England, Irland) aufzubauen, ggf., und das wäre 
wünschenswert, eine Partnerschule in Israel zu finden. (Amtssprache Englisch).“  

 

Ein leidiges Thema: Der Zustand der Toiletten. Unter aller Sau ? 

Vor allem die Toilettenanlage auf dem Pausenhof im Ostflügel soll in einem schlechten Zustand sein. Und 
Toilettenpapier fehlt auch immer wieder.  
 
Antwort der Schulleitung: Die Toiletten Ost sind nach Aussage der Kreisverwaltung funktionstüchtig. Eine 
Sanierung, die ich sehr befürworten würde, ist seitens des Schulträgers nicht vorgesehen. Hinsichtlich des 
Toilettenpapiers wenden Sie sich bitte an Herrn van Buggenum. Diesbezüglich liegen mir keine Beschwerden vor. 
Nach Aussage des Hausmeisters sind in den Toilettenanlagen oft zielgerichtete Verschmutzungen festzustellen. 

 

Digital oder noch per Post? Wir wollen den Informationsfluss optimieren ! 

Aktuell ist der SEB im Gespräch mit den Lehrkräften und der Schulleitung, Informationen, die bisher in 
Papierform zu Ihnen gelangten, digital zur Verfügung zu stellen. Also per E-Mail, auf der Homepage oder per App. 
Daran wollen wir auch im neuen Schuljahr arbeiten – eine Pilotklasse wurde bereits gefunden  Denn wir finden:  
Das ist Nachhaltigkeit sinnvoll zu Ende gedacht.  

 

Veränderungen im Lehrerkollegium 

 Herr Häfflinger geht in Ruhestand und verlässt deshalb die IGS zum Schuljahresende 2018/2019 
 Frau Chartieu verlässt die IGS ebenfalls zum Schuljahresende 2018/2019, sie wechselt zu einer anderen 

Schule in einem anderen Bundesland 
 Frau Schmidt und Frau Köppel unterstützen im kommenden Schuljahr 2019/2020 die Oberstufe 
 Frau Studiendirektorin Ludes (Fächer Mathematik und Musik) wird die IGS im kommenden Schuljahr 

vorübergehend unterstützen 
 

Kommende Termine an der IGS (Angaben ohne Gewähr) 

Juni  Juli  
17.06. + 18.06. Schulbuchrückgabe       01.07. – 09.08. Sommerferien 

24.06. Zeugniskonferenz Stufe 11/12 (ab 16 Uhr)   

18.06. Zeugniskonferenz Stufe 5-8 (ab 13:30 Uhr) August  

19.06. Schulentlassfeier Stufe 9 und 10 07.08. +08.08. „Nachprüfung“ für nicht versetzte 
SchülerInnen der Stufe 9 

24.06. – 26.06. „Intensivtage“ Stufe 10 12.08. 1. Schultag 

27.06. + 28.06. LSE-Gespräche mit Zeugnisausgabe 
(unterrichtsfrei) 

15.08. Wandertag (voraussichtlich) 

     


